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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 14. Sitzung des Ortsrates Lappenstuhl 
vom 24.10.2019 

OT Lappenstuhl, Siedlertreff Lappenstuhl, Von Bar Str. 2, 49565 Bramsche 
 

Anwesend: 
 

Bürgermeister 
Herr BGM Heiner Pahlmann  

Ortsbürgermeisterin 
Frau Anette Marewitz  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Frank Bensmann  
Herr Roland Bublitz  
Herr Thomas Lade  
Herr Florian Nelles  
Herr Christian Oelgemöller  

Gäste 
Hermann Fisse  
Herr Hartmut Tepe  

Protokollführer 
Herr Philip Starke  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Donald Reiter  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Falk Muschiol  
 
 
Beginn: 19:00    Ende: 20:25 
 
Tagesordnung: 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom   
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02.05.2019 und 09.05.2019 

 4   Bericht der Ortsbürgermeisterin   

 5   Informationen Windenergieanlagen   

 6   Einwohnerfragestunde   

 7   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Lappenstuhl 
 

  

 8   Haushaltsplanberatungen 2020   

 9   Beantwortung von Anfragen   

 10   Anfragen und Anregungen   

 11   Einwohnerfragestunde   

 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Marewitz begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
OBM Marewitz schlägt vor, den Punkt „Informationen Windenergieanlagen“ als TOP 5 hinzuzufügen. 
Die übrigen TOP rücken entsprechend auf.  
 
Abstimmungsergebnis: 6 dafür  
 0 dagegen  
 0 Enthaltungen  
 
 
 
TOP  3 Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom 

02.05.2019 und 09.05.2019 
 

 
Die Protokolle der Sitzungen vom 02.05.2019 und 09.05.2019 werden ohne Änderungen genehmigt.  
 
Abstimmungsergebnis: 6 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltungen 
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TOP  4 Bericht der Ortsbürgermeisterin  
 
OBM Marewitz berichtet, dass der Parkplatz im Ortseingangsbereich gegenüber des Restaurants 
Vicianum aufgeschottert worden sei und dankt der Kirchengemeinde für die Bereitstellung der 
Fläche.  
ORM Bublitz weist darauf hin, dass sich aufgrund der Verdichtung des Platzes sehr viel Regenwasser 
am Straßenrand sammle. Gegebenenfalls sei eine Reinigung der Entwässerungsanlagen notwendig. 
OBM Marewitz bittet, diese Anregung an Herrn Klare weiterzuleiten.  
 
OBM Marewitz spricht den Erhalt der Buslinie 585 an. 
BGM Pahlmann informiert, dass eine zweistündige Taktung an sechs Tagen in der Woche geplant sei. 
Für die Beteiligung der Stadt Bramsche seien 15.000,00 € als Ansatz im Haushaltsplan 2020 
vorgesehen. Ihm sei gegenwärtig noch nicht bekannt, ab wann die Fahrplanumsetzung erfolge. 
 
OBM Marewitz informiert, dass die morschen Zaunpfähle am Kindergarten Lappenstuhl ausgetauscht 
werden sollen.   
 
OBM Marewitz verliest eine E-Mail der unteren Wasserbehörde bezüglich des Sachstandes 
Pelkebach/Entwässerungskonzept der Firma Dallmann. Die E-Mail ist dem Protokoll als Anlage 
beigefügt.  
OBM Marewitz werde außerdem eine ergänzende Anfrage zur Beprobung in Jahreszeiten mit 
höheren Niederschlagsmengen stellen.  
 
 
TOP  5 Informationen Windenergieanlagen  
 
Auf Nachfragen von OBM Marewitz informieren die Windparkbetreiber Herr Tepe und Herr Fisse 
über Folgendes: 
 

- Hinsichtlich der bedarfsgerechten Hindernisbefeuerung sei bereits kurzfristig nach Errichtung 
der Windkraftanlagen ein Vertrag mit der Firma Quantec geschlossen worden. Gegenwärtig 
befinde sich der notwendige Radarmast im Bau. An diesen Radarmasten könnten alle 
Windenergieanlagen in einem Radius von 17 km angeschlossen werden. Eine zeitgerechte 
Herstellung innerhalb der durch städtebaulichen Vertrag mit der Stadt Bramsche 
vorgeschriebenen Frist von drei Jahren sei zu erwarten. Die Inbetriebnahme könne jedoch 
erst nach einer Probebefliegung durch die Deutsche Flugsicherung und entsprechender 
Genehmigung durch den Landkreis Osnabrück erfolgen.  

 
- Ein neuer Service-/Wartungsvertrag sei mit der Firma Deutsche Windtechnik geschlossen 

worden.  
 

- Die Prospekterstellung für die Bürgerbeteiligung nehme aufgrund vieler bürokratischer 
Hürden leider mehr Zeit in Anspruch.  
 

- Die Ausgleichspflanzungen würden auf notwendige Ersatzpflanzungen überprüft. Die 
Obstbaumwiese könne von Bürgern genutzt werden. Angestrebt werde diesbezüglich ein 
Projekt mit dem Kindergarten Lappenstuhl.  
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TOP  6 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Bürger erkundigt sich nach dem Sachstand bezüglich der Aufarbeitung des Bolzplatzes.  
ORM Bensmann antwortet, dass zunächst die Kostenfrage geklärt werden müsse. Gegebenenfalls sei 
die Hilfe eines Landwirtes oder auch Unterstützung durch den Betriebshof bei der Wiederherrichtung 
(Einsähen neuen Rasens) möglich.  
 
 
TOP  7 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Lappenstuhl 
 

 
ORM Bensmann schlägt folgende Mittelvergabe vor:  
 

1. Alte Feuerwehrwache:   100,00 €  
Abstimmungsergebnis: 6 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltungen 
  

2. Verkehrswacht:   50,00 € 
Abstimmungsergebnis: 6 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltungen 
 
 

3. Katzenhilfe:   50,00 € 
Abstimmungsergebnis: 1 dafür 
 3 dagegen 
 2 Enthaltungen 
 
OBM Marwitz schlägt vor, den Antrag nicht zu bedienen:  
Abstimmungsergebnis: 3 dafür 
 1 dagegen 
 2 Enthaltungen 

 
 
OBM Marewitz weist darauf hin, dass die in der Übersicht über die Ortsratsmittel Lappenstuhl 
enthaltene Position „Wetterpilz“ zum Punkt „Umgestaltung Ortseingang Bereich Spechtstraße“ 
gehöre und nicht separat ausgewiesen werden müsse. Bei den unter dieser Position angegebenen 
Einsparungen handle es sich nicht um tatsächliche Einsparungen. Die entsprechenden Ausgaben 
seien lediglich noch nicht getätigt worden.  
 
Der Ortsrat Lappenstuhl beantragt, alle zur Verfügung stehenden Mittel in das nächste Haushaltsjahr 
zu übertragen.  
Abstimmungsergebnis: 6 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltungen 
 
 
 
TOP  8 Haushaltsplanberatungen 2020  
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 OBM Marewitz erklärt die Übersicht der Haushaltsmittel für das Kirchspiel Engter für 2020.  
TOP  9 Beantwortung von Anfragen  
 

1. Hinsichtlich Anfrage Nr. 2 bemängelt OBM Marewitz, dass eine Angleichung bisher nicht 
stattgefunden habe.  

  
Ursprüngliche Anfrage vom 02.05.2019: 
ORM Reiter informiert, dass der Gulli am Heidering 13/18 abgesackt sei. 

 
Antwort Herr Klare vom 26.06.2019: 
Der Straßeneinlauf wird in Kürze angeglichen. 

 
2. An Anfrage Nr. 3 solle erinnert werden.  

 
Ursprüngliche Anfrage vom 02.05.2019: 
OBM Marewitz wünscht, dass in der Elisabeth-Peper-Straße Neuanpflanzungen in den Beeten 
erfolgen. 
 
Antwort Herr Klare vom 26.06.2019: 
Eine Nachpflanzung erfolgt im Herbst/Winter 2019/20. 
 

3. OBM Marewitz ergänzt zu Anfrage Nr. 5, dass durch die Verkehrskommission die Errichtung 
einer Ampelanlage gegenüber dem Bau eines Kreisel favorisiert werde. Die Verkehrszählung 
sei jedoch zunächst abzuwarten. 

 
Ursprüngliche Anfrage vom 02.05.2019: 
Eine Bürgerin weist auf den Unfall an der Kreuzung L78/Alte Heerstraße hin und regt an, dass 
für die Kreuzung ein sicheres Verkehrskonzept erarbeitet werden solle. 
 
Antwort Herr Otte vom 01.07.2019: 
Nach der Sommerpause (Ende August/Anfang September) wird der Kreuzungsbereich im 
Rahmen der Unfallkommission bei einem Ortstermin betrachtet.  
Ergänzung vom 07.10.2019: 
Die Sitzung der Unfallkommission fand am 29.08.2019 statt. Ein Protokoll liegt seitens der PI 
Osnabrück bislang noch nicht vor. Es wurde jedoch beschlossen, den Kreuzungsbereich 
anhand von Seitenzählgeräten hinsichtlich der Verkehrsströme zu untersuchen.  
 

 
 
TOP  10 Anfragen und Anregungen  
 

1. ORM Bublitz bemängelt, dass der Wegerandstreifen östlich/parallel der L78  (vor dem 
Feldungel) untergepflügt worden sei und bittet die Verwaltung um Prüfung.  

 
2. ORM Bublitz weist darauf hin, dass der Weg um das Betriebsgelände der Firma Dallmann 

verwildert sei und bittet die Stadt Bramsche darum, die Firma Dallmann zur Pflege des 
Weges aufzufordern.  
 

3. OBM Marewitz informiert, dass die Flatterulme Baum des Jahres sei. Als möglichen Standort 
wurde durch die Verwaltung der Siedlertreff oder die Straße „Heidering“ vorgeschlagen. 
OBM Marewitz bespricht den Standpunkt nochmals mit der Verwaltung.  
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4. OBM Marewitz erkundigt sich nach der Errichtung einer Packstation der Deutschen Post in 
der Ortschaft Lappenstuhl und bittet die Verwaltung um Nachfrage bei der Deutschen Post.  
 
 

OBM Marewitz informiert über Folgendes: 
- Im Ortseingangsbereich sollen 1.000 Narzissen gepflanzt werden 
- Am 09.11.2019 finde ein Arbeitseinsatz an der Spechtstraße statt 
- Am 10.11.2019 finde der Seniorenkaffee statt 
- In der Parkstraße könnte ein durchgängiger Blühstreifen errichtet werden. Die Anwohner 

würden diesbezüglich angeschrieben.  
- Am 07.11.2019 nehme der Ortsrat Lappenstuhl an der Sitzung des Ortsrates Engter teil, weil 

die Firma Bergschneider beabsichtige, mit PAK-haltigen Stoffen zu arbeiten. 
 
 
TOP  11 Einwohnerfragestunde  
 

1. Ein Bürger weist drauf hin, dass die Ortsratsmittel der Ortschaft Lappenstuhl früher höher 
gewesen seien und fragt nach Bestrebungen hinsichtlich eines Neuen Verteilungsschlüssels.  
OBM Marewitz antwortet, dass sie dieses Thema Anfang 2020 in der Stadtratsfraktion 
beraten möchte.  

 
2. Ein Bürger bemängelt, dass in der Ortschaft Lappenstuhl teilweise schlechter 

Internetempfang bestehe. Auch das mobile Internet und das mobile Telefonieren seien 
betroffen.  
Der Ortsrat wünscht sich diesbezüglich eine Rückmeldung durch Herrn Sandhaus. 
Gegebenenfalls könne das Thema auf der gemeinsamen Sitzung des Kirchspiels Engter 
Anfang 2020 besprochen werden.  

 
3. Ein Bürger bemängelt, dass die Festsetzungen des B-Planes an der Kanalstraße nicht beachtet 

würden. Konkret sei eine Mauer im Graben errichtet worden.  
ORM Marewitz bittet, diese Information an Herrn Tangemann weiterzuleiten.   

 
 
 
 
 
Anette Marewitz BGM Heiner Pahlmann Philip Starke 
Ortsbürgermeisterin Verwaltung Protokollführer 
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